
Une bien belle salle 

  
 Qui se remplit des nombreux 

participants 

  

Appel des AVF Une des 2 chauffeuses de salle 

  

  

 



Après la diffusion d’un petit film sur Landerneau, c’est le début de 

la réunion plénière 

 

 



Discours de la présidente de l’URAVF Bretagne 

Bonjour à toutes et à tous, bienvenue. 

Aujourd’hui, nous sommes réunis suite à un projet que le bureau régional a voulu mettre 

en place. Il a été proposé aux administrateurs – les 20 présidents de Bretagne. 

La reconnaissance des bénévoles bretons : 

"AVF de Bretagne, tous acteurs" 

 

Vous consacrer une journée, oui, mais où ? 

 

Ce projet a été validé et a pris forme grâce à une proposition de Landerneau qui a postulé 

et nous permet d’être ensemble aujourd’hui, dans le partage et la convivialité. 

Comme vous avez pu le constater, sur vos invitations, la journée va se dérouler de la 

manière suivante : 

 Réunion plénière de 10h à 11h45 

 Le repas jusqu’à 14h15 

 A l’issue départ pour les visites 

 Enfin, goûter offert par Landerneau, avant votre départ. 

 

Je vous présente le Bureau : Françoise – Laurence – Patrick – Jean-François – Christiane 

– Jacqueline. A eux, un grand merci de m’avoir rejoint, sachant que certains ont aussi une 

fonction au sein de leur AVF. 

 

Vont intervenir ensuite : 

Monique, présidente de l’AVF de Landerneau 

Monsieur LEROUX, représentant monsieur le Maire, 

Nicole PIAZZA, vice-présidente de l’Union Nationale des AVF 

Pour la Région, Laurence BALUT, référente de la mission AVF et Patrick Crespeau de la 

formation. 

Je vous présente également notre nouvelle représentante de la région, Mme Isabelle 

LEBERT du Crédit Mutuel de Bretagne. Nous la remercions d’avoir accepté notre 

invitation. 

Je passe la parole à Monique. 

  



Discours de la présidente de l’AVF Landerneau 

Bonjour à toutes et à tous, 

Au nom du Conseil d’Administration de l’AVF de Landerneau, c’est avec grand plaisir 

que je vous souhaite la bienvenue à l’occasion de cette journée de bénévoles de Bretagne. 

Savez-vous qu’une personne sur 4 est bénévole ! Ce qui représente plus de 17 millions de 

bénévoles dans le paysage associatif français. 

Votre présence aujourd’hui est la preuve vivante de votre dévouement, de votre 

engagement, vous êtes, nous sommes le cœur battant de nos AVF. 

Sans nous, accueillantes, animatrices, animateurs, membres du CA, présidentes, 

présidents, nos AVF ne pourraient pas accomplir leur mission, notre enthousiasme, notre 

générosité. Nous donnons le meilleur de nous-mêmes pour faire de nos AVF ce qu’elles 

sont aujourd’hui. 

Un animateur me disait, l’autre jour : quand je vois l’adhérent arriver avec le sourire, je 

me dis qu’ils sont heureux de venir à l’AVF ! 

Partagez-vous cette réflexion ? 

Je ne m’étends pas plus : excellente journée à tous à Landerneau. 

J’invite monsieur Serge LEROUX, qui représente la municipalité, à venir me rejoindre. 

 

 

  



Prise de parole de la vice présidente de l’Union Nationale, Nicole 

PIAZZA 

  
Son diaporama a été diffusé à tous les AVF 

Une surprise pour Nicole fabriquée par l’animation broderie de 

Rennes 

  
 

Ensuite sont montés sur l’estrade Laurence Balut (RFMAVF) et 

Patrick Crespeau pour la formation 

 
 



Un petit "micro trottoir" mené par Laurence et Jacqueline durant 

lequel chaque bénévole peut s’exprimer 

 

 
 

 

Chaque AVF est ensuite invité à monter sur l’estrade pour une 

photo souvenir 

 



 

L’URAVF Bretagne offre à 

Landerneau le tableau "ancienne 

mouture" et le tableau "nouveau 

logo" 

 

 

 

 

 



  
 

  
  



  
  

  
  



  
  

  
  



  
Une danse endiablée entre la "poire et le fromage" 

  
  

 



 

Moi si j'étais breton, je m'appellerais Yvonick 

J'habiterais à Pont-Aven et je boirais du 

chouchen 

Moi si j'étais breton, je m'appellerais Yvonick 

J'habiterais à Pont-Aven et je boirais du 

chouchen 

J'aurais un ciré jaune, des bottes en 

caoutchouc 

Je mangerais des galettes et je boirais de la 

godinette 

J'aurais un ciré jaune, des bottes en 

caoutchouc 

Je mangerais des galettes et je boirais de la 

godinette 

Et je lève mon verre à Morlaix, à Quiberon 

Et je trinque à Lorient, à Ouessant, à Crozon 

Je me rince le gosier à la gnôle à Paimpol 

Et je bois du pommeau 

Au fin fond de Landernau 

Au fin fond de Landernau 

Ye'hed mat 

Moi si j'étais breton, j'irais à la pêche à pieds 

J'aurais une marinière et je boirais de la 

bière 

Moi si j'étais breton, j'irais à la pêche à pieds 

J'aurais une marinière et je boirais de la 

bière 

Partout j'irais je porterais mon drapeau 

Je serais marin et je boirais du bon vin 

Partout j'irais je porterais mon drapeau 

Je serais marin et je boirais du bon vin 

Et je lève mon verre à Morlaix, à Quiberon 

Et je trinque à Lorient, à Ouessant, à Crozon 

Je me rince le gosier à la gnôle à Paimpol 

Et je bois du pommeau 

Au fin fond de Landernau 

Au fin fond de Landernau 

Ye'hed mat 

Moi si j'étais breton, j'écouterais Dan Ar Braz 

Manau, Alan Stivell et je boirais de 

l'hydromel 

Moi si j'étais breton, j'écouterais Dan Ar Braz 

Manau, Alan Stivell et je boirais de 

l'hydromel 

J'aurais un menhir planté dans mon jardin 

Je me laisserais pousser les pates et je crirais 

ye'hed mat 

J'aurais un menhir planté dans mon jardin 

Je me laisserais pousser les pates et je crirais 

ye'hed mat 

Et je lève mon verre à Morlaix, à Quiberon 

Et je trinque à Lorient, à Ouessant, à Crozon 

Je me rince le gosier à la gnôle à Paimpol 

Et je bois du pommeau 

Au fin fond de Landernau 

Au fin fond de Landernau 

Ye'hed mat 

Moi si j'étais breton, j'en aurai marre des 

clichés 

Et des cons qui disent qu'on fait que picoler 

À tous ces idiots, je dirais kenavo 

Je prendrais mon biniou et j'irais boire un 

coup 

 
 



Une attention inattendue : un certificat de reconnaissance 

offert individuellement à chaque participant(e) par AVF 

 

 

  



A l’issue du repas, les groupes se forment pour les visites de 

l’après-midi : 

la cactuseraie 

Producteurs spécialistes en cactus et plantes succulentes et situés entre Guipavas et 

Landerneau au bord de la D712 non loin de Brest. 

Nous avons une serre de 6000m² aménagée avec des allées bordées de murets en pierres 

sèches ouverte pour des visites au public. Ce jardin exotique peut être visité toute l’année. 

Le dépaysement est garanti. Les plantes sont en pleine terre. 

Nous vendons des plantes de notre production qui sont semées ou bouturées sur place aux 

particuliers et aux professionnels 

Nouveau: Nous vendons également des feuilles fraîches d’Aloe vera et Aloe arborescents 

produites sur notre exploitation pour lesquelles nous sommes certifiés en l’agriculture 

biologique. 

 

 

  

 



L’Enclos 

Etendue sur 1206 ha, la commune de La Roche Maurice, est bâtie sur un site stratégique. 

Son château du XIème siècle, construit sur un rocher, surplombe de plusieurs dizaines de 

mètres deux superbes vallées encaissées. Des visites guidées y sont organisées tout au long 

de l’année et des fouilles archéologiques fructueuses sont organisées périodiquement. Tous 

les deux ans, une grande fête médiévale, est organisée au pied de la forteresse. 

Son enclos paroissial se compose d’un ossuaire et d’une église (St Yves) caractéristique de 

la Renaissance léonarde. Cet édifice fait actuellement l’objet d’un programme de 

restauration et la population s’est fortement mobilisée autour de ce chantier pour financer la 

part communale des travaux. 

 

Les pêcheurs sont nombreux dans les cours d’eau qui traversent le village car ils regorgent 

de saumons. On trouve également sur la rive sud de l’Elorn les ruines de la chapelle de 

Notre Dame de Bon Secours, au sein du village de Pont Christ, édifiée en 1553 et à Valy-

Cloitre, les vestiges d’une villa gallo-romaine. 

Située à 4 kilomètres au nord-est de Landerneau, la commune qui compte près de 2000 

habitants, dispose d’une gare SNCF qui dessert la ligne Paris/Brest. L’accès aux voies 

express RN 12 et RN 165 sont proches et l’aéroport est à 20 minutes. 

  



Landerneau 

Au carrefour de plusieurs routes et de par sa localisation en fond de ria, le site de 

Landerneau devient un passage très fréquenté et propice à la naissance d'une ville. 

Le port a un rôle majeur dans l’implantation de l’habitat et le dessin général de la ville. 

On retrouve l’héritage médiéval dans les maisons aux façades à pan de bois et recouvertes 

d’ardoise. Entre 1660 et 1720, période de prospérité économique, se construit la majorité 

des maisons anciennes que nous pouvons voir aujourd’hui à Landerneau. Ces maisons sont 

remarquables par la qualité de la pierre de taille utilisée. Les façades emploient la pierre 

blonde de Logonna qui donne au cœur de la ville cet aspect si lumineux. Le granité, le 

schiste et le Kersanton se mêlent à la pierre de Logonna pour donner des effets d’appareil 

bigarré. 

 

 

  



Au retour, goûter offert par l’AVF de Landerneau, durant lequel 

l’équipe de l’URAVF Bretagne offre aux 2 présidentes un 

bouquet de pivoines en remerciement de cette belle journée. 

  

 


